
Burgdorf, 14.11.2018 

 

P  R  O  T  O  K  O  L  L  

 

über die Sitzung des Ortsrates Ramlingen-Ehlershausen der Stadt Burgdorf am 

06.11.2018 in der Martin-Luther-Kirchengemeinde Ehlershausen, Ramlinger Str. 25, 31303 

Burgdorf 

 

18.WP/OR RE/011  

 

 

Beginn öffentlicher Teil:  19:02 Uhr 

Beginn vertraulicher Teil: 20:40 Uhr 

Ende öffentlicher Teil:  20:35 Uhr 

Ende vertraulicher Teil:  20:53 Uhr  

 

 

 

 

 

Anwesend: Ortsbürgermeisterin 

  Meinig, Birgit  

stellv. Ortsbürgermeisterin 

  Heyna, Sonja  

Ortsratsmitglied/er 

  Dreeskornfeld, Thomas  

  Meller, Gerald  

  Paul, Matthias  

  Schack, Marion  

  Thies, Katrin  

Beratende/s Mitglied/er 

  Apel, Robert  

Verwaltung 

  Kallina, Elfi  

  Kugel, Michael  
 

 

 

 

T A G E S O R D N U N G  
 

Öffentlicher Teil 

 Einwohnerfragestunde 

  

1. Feststellung der Anwesenheit, Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 

   

2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Ortsrates Ramlingen-

Ehlershausen vom 11.09.2018 

   

3. Mitteilungen der Ortsbürgermeisterin 

   

4. Mitteilungen des Bürgermeisters 
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4.1. Nahverkehrsplan der Region Hannover NVP - Sachstände NVP 2015, 2. und 3. 

Fortschreibung - Sachstand neuer NVP 2020 

Vorlage: M 2018 0736 

   

4.2. Sachstandsbericht Umsetzung der Alpha-Variante 

Vorlage: M 2018 0737 

   

5. Einwohnerversammlung zum Baugebiet Ehlershausen 

   

6. Entwurf Haushaltssatzung 2019 / 2020 

Vorlage: BV 2018 0714 

   

7. Entwurf Investitionsprogramm 2019/2020 

Vorlage: BV 2018 0715 

   

8. Bedarfsplanung für die Kindertageseinrichtungen und die Kindertagespflege 2019 

Vorlage: BV 2018 0730 

   

9. Einzelhandelskonzept, Fortschreibung 2018 

Vorlage: BV 2018 0718 

   

10. Anfragen gemäß Geschäftsordnung 

   

10.1. Anfrage der SPD-Fraktion im Ortsrat Ramlingen-Ehlershausen vom 25.10.2018 - 

Ausbau von Glasfaserleitungen für schnelleres Internet 

Vorlage: F 2018 0744 

   

11. Anfragen und Anregungen an die Verwaltung 

   

 Einwohnerfragestunde 

  

 

 

 

Öffentlicher Teil 

 Einwohnerfragestunde 

  

 

  

Siehe Anlage 1 

 

 

 

  

  

  

 1. Feststellung der Anwesenheit, Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 
  

  

Frau Ortsbürgermeisterin Meinig stellte bei form- und fristgerechter 

Einladung die Beschlussfähigkeit des Ortsrates fest. Sie bat, Frau Alker und 

Herrn Sieke zu entschuldigen. 

 

Einstimmig fasste der Ortsrat folgenden 

 

Beschluss: 
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Die Tagesordnung wird genehmigt. 

 

 

 

 2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Ortsrates Ramlin-

gen-Ehlershausen vom 11.09.2018 
  

  

Herr Apel bat darum, auf Seite 7 des Protokolls unter TOP 9 im drittletz-

ten Absatz in seinem Wortbeitrag die Worte „laut ISEK“ zu streichen. 

 

Frau Meinig erklärte, dass sie in ihrer Anregung zu TOP 6.2, Mitteilung: 

Gehweg auf der Südseite der Ramlinger Straße – Stand der Entwicklung, 

nicht den neuen, sondern den alten Standort des Penny-Marktes gemeint 

habe. Nach Aufklärung dieses Missverständnisses habe die Tiefbauabtei-

lung inzwischen die Anregung an die Region Hannover, Fachbereich Ver-

kehr, weitergeleitet. Sie erinnerte daran, dass der Ortsrat nach wie vor 

wünsche, den Gehweg auf der Südseite der Ramlinger Straße auszubauen. 

 

Mit 6 Ja-Stimmen und einer Enthaltung fasste der Ortsrat folgenden 

 

Beschluss: 

 

Das Protokoll über die Sitzung des Ortsrates vom 11.09.2018 wird 

mit der vorgenannten Änderung genehmigt. 

 

 

 

 3. Mitteilungen der Ortsbürgermeisterin 
  

  

Frau Meinig teilte Folgendes mit: 

 

1. Am Sonntag, dem 18.11.2018, um 11.30 Uhr, lädt der Ortsrat Ram-

lingen-Ehlershausen anlässlich des Volkstrauertages zu einer Ge-

denkfeier auf dem Ramlinger Waldfriedhof ein. Die Gedenkrede wird 

in diesem Jahr die neue Schulleiterin der Waldschule, Frau Esther 

Tönsing, halten. 

 

2. Am Samstag, dem 01.12.2018, findet der alljährliche Nikolausmarkt 

rund um die Martin-Luther-Kirche in Ehlershausen statt. Der Ortsrat 

beteiligt sich traditionell mit einer „Glühweinbude“.  

 

3. Am Sonntag, dem 16.12.2018, ab 15.00 Uhr, lädt der Ortsrat Ram-

lingen-Ehlershausen zur Seniorenadventsfeier ins Gasthaus Köhne 

in Ramlingen ein. 

  

 

 

 

 4. Mitteilungen des Bürgermeisters 
  

  

 

 

 

 4.1. Nahverkehrsplan der Region Hannover NVP - Sachstände NVP 2015, 2. 

und 3. Fortschreibung - Sachstand neuer NVP 2020 

Vorlage: M 2018 0736 
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Herr Paul regte im Zusammenhang mit der Problematik der Taktverdich-

tung der S-Bahn an, ggf. als Alternative Express-Buslinien z.B. von 

Hänigsen über Burgdorf nach Lahe bis zum Anschluss an die Stadtbahn 

einzurichten. Ebenfalls könne eine Verbesserung der Radwege des Alltags-

radverkehrs auf der Strecke Ehlershausen-Burgdorf-Hannover dazu beitra-

gen, den Autoverkehr zu reduzieren. 

 

Antwort der Stadtplanungsabteilung: Die Anregung sollte anlässlich des für 

2019 seitens der Region Hannover geplanten Beteiligungsverfahrens zur 

Aufstellung des neuen Nahverkehrsplans 2020 erneut vorgebracht und dis-

kutiert werden.  

 

 

 

 4.2. Sachstandsbericht Umsetzung der Alpha-Variante 

Vorlage: M 2018 0737 
  

  

Ergänzende Fragen wurden nicht gestellt. 

 

 

 

 

 5. Einwohnerversammlung zum Baugebiet Ehlershausen 
  

  

Frau Meinig regte an, zum Bebauungsplan 2-16 „Ehlershäuser Weg“ eine 

Einwohnerversammlung einzuberufen, um einem möglichst breiten Publi-

kum die Planungen der Stadtverwaltung vorstellen und diskutieren zu kön-

nen. Anschließend solle der Ortsrat zur Abstimmung über den städtebauli-

chen Entwurf einberufen werden. Eine Beschlussfassung durch den Verwal-

tungsausschuss sei derzeit für den 29.01.2019 vorgesehen. 

 

Die Mitglieder des Ortsrates legten die Termine wie folgt fest: 

 

Einwohnerversammlung:  07.01.2019, 19.00 Uhr 

Ortsratssitzung:  14.01.2019, 19.00 Uhr 

 

Beide Veranstaltungen sollen in den Räumlichkeiten der Martin-Luther-

Kirchengemeinde stattfinden.  

 

 

 

 6. Entwurf Haushaltssatzung 2019 / 2020 

Vorlage: BV 2018 0714 
  

  

Siehe TOP 7 

 

 

 

 

 7. Entwurf Investitionsprogramm 2019/2020 

Vorlage: BV 2018 0715 
  

  

Die Tagesordnungspunkte 6 und 7 wurden gemeinsam behandelt. 
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Herr Kugel gab einen kurzen Überblick über die aktuelle Haushaltssituati-

on der Stadt Burgdorf. Weiterhin erläuterte er den Entwurf der Haushalts-

satzung 2019/2020 und ging im Folgenden näher auf die die Ortschaft 

Ramlingen-Ehlershausen betreffenden Positionen ein (siehe Anlage 3 zum 

Protokoll). Er erklärte, dass unter dem Produkt 12600 Brandschutz, Pos. 27 

Erwerb von beweglichem Sachvermögen, 15.000 € für eine portable Feuer-

löschpumpe vorgesehen seien. Das dort aufgrund eines Übertragungsfeh-

lers genannte Rettungsgerät sei bereits 2017 angeschafft worden.  

 

Fragen der Ortsratsmitglieder zu den einzelnen Positionen wurden soweit 

möglich direkt beantwortet. 

 

Frau Meinig bat in diesem Zusammenhang um Überprüfung, ob der Werk-

raum der Waldschule noch zeitgemäß ausgestattet sei und vor allem den 

geltenden Sicherheitsstandards entspräche. 

Antwort der Abteilung für Schulen, Kultur und Sport: Die Fachabteilung 

wird in dieser Angelegenheit Kontakt mit der Waldschule aufnehmen. 

 

Herr Meller fragte, was sich beim Produkt „55100 Öffentliches 

Grün/Landschaftsbau“ hinter dem Begriff „Einzahlungen durch Beiträge“ 

verberge. 

Antwort der Finanzabteilung: Mit den Einzahlungen durch Beiträge sind 

Erschließungsbeiträge für diese Grünanlagen gemeint. 

 

Herr Apel fragte, ob beim Produkt „54200 Kreisstraßen“ die Erschießung 

in das geplante Neubaugebiet über die K117 vergessen worden sei oder 

ggf. kostenneutral erfolgen solle. Er fragte, welche Straßenbaumaßnahmen 

dort andernfalls für erforderlich erachtet werden. 

Antwort der Tiefbauabteilung: Im Haushaltsentwurf sind unter dem Produkt 

54100-Gemeindestraße/53800-Kanalbau für das Baugebiet „Südlich Eh-

lershäuser Weg“ in 2020 Haushaltsmittel für Baustraße und Kanal ange-

meldet worden. Für 2021 sind unter dem Produkt 54100 Haushaltsmittel 

für den Straßenbau innerhalb des Baugebiets im Investitionsprogramm 

vorgesehen. Da die Anforderungen für die Erschließung des Baugebietes 

von der Kreisstraße aus noch nicht von der Region Hannover mitgeteilt 

wurden, wurden hierfür noch keine Investitionen eingeplant. Nach Vorlie-

gen des Verkehrsgutachtens, der Stellungnahme der Region Hannover und 

des Bebauungsplans werden unter dem Produkt 54200 – Kreisstraßen zur 

gegebener Zeit entsprechende Haushaltsmittel angemeldet. 

 

Frau Heyna erklärte für die CDU-Fraktion, dass noch Beratungsbedarf 

bestehe, zumal die Unterlagen zum Haushalt erst am 02.11.2018 über-

sandt worden seien. Insbesondere zur Kindertagesstätte sei noch Einiges 

unklar. Sie habe dazu eine Anfrage an die Verwaltung gerichtet, die noch 

nicht beantwortet sei. 

 

Herr Kugel erklärte, der Haushaltsplanentwurf sei nach bestem Wissen 

aufgestellt worden. Sollten sich im Laufe der nächsten Monate eklatante 

Abweichungen ergeben, müssten diese ggf. über einen Nachtrag Berück-

sichtigung finden. Er bat darum, die vorgelegten Unterlagen zum Haushalt 

als behandelt anzusehen und der Verwaltung den Auftrag zu geben, ent-

sprechend weiterzuarbeiten. Er erinnerte daran, dass der Rat als Etatgeber 

zwar das letzte Wort habe, das Votum des Ortsrates ihm aber dennoch 

wichtig sei. Sollte der Ortsrat den Etatentwurf ablehnen, wäre die gesetz-

lich vorgesehene Anhörung damit allerdings ebenfalls erfolgt. 

 

Herr Apel entgegnete, dass man so gesehen den Ortsrat für überflüssig 
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halten könnte. Ihm sei aber wichtig, die Meinung des Ortsrates kundzutun. 

Herr Paul äußerte sein Unverständnis für die Haltung der CDU-Fraktion 

und erklärte, dass der Ortsrat doch u.a. prüfen könne, ob alle für das Gre-

mium wichtigen Positionen vorhanden seien. So habe man gemeinsam 

festgestellt, dass die Verwaltung für das Ehrenmal keine Mittel bereitge-

stellt habe und könne diese jetzt nachmelden.  

Die Steuerung der Verwaltung durch die Politik erfolge durch Ziele, eines 

davon sei der 6-gruppige Ausbau der Kita. Diesem Ziel könne man doch in 

jedem Fall zustimmen, zwar ob jetzt ausreichende Haushaltsmittel einge-

stellt worden seien oder ggf. ein Nachtrag erfolgen müsse. 

 

Herr Apel erklärte, dass die Demokratie davon lebe, dass auch Minderhei-

ten ihre Rechte wahrnehmen dürften. Die Meinungsbildung der CDU-

Fraktion zum Haushalt sei noch nicht abgeschlossen, insbesondere die Fra-

gen zur Kita seien doch recht und billig. Eine Fraktion habe Beratungsbe-

darf angemeldet, das möge bitte akzeptiert werden. 

 

Die Mitglieder des Ortsrates einigten sich darauf, den Ortsrat zu 

einer zusätzlichen Sitzung am 27.11.2018 um 19.00 Uhr einzuberu-

fen, um in dieser den Haushalt 2019/2020 zu behandeln.  

 

 

 

 8. Bedarfsplanung für die Kindertageseinrichtungen und die Kinderta-

gespflege 2019 

Vorlage: BV 2018 0730 
  

  

Einstimmig fasste der Ortsrat folgenden empfehlenden 

 

Beschluss: 

 

In Fortschreibung der Bedarfsplanung für die Kindertageseinrichtun-

gen und die Kindertagespflege 2018 (Vorlage 2017 0396) werden das 

vorhandene Angebot an Kindertageseinrichtungen und Kindertages-

pflegeplätzen sowie der Bedarf und der weitere erforderliche Ausbau 

gem. den Anlagen zu dieser Vorlage festgestellt. 

 

Die im Entwurf der Bedarfsplanung für die Kindertageseinrichtungen 

und die Kindertagespflege 2019 aufgeführten Maßnahmen werden be-

schlossen. 

 

Eine Ausfertigung der Bedarfsplanung für die Kindertageseinrichtun-

gen und die Kindertagespflege 2019 wird zum Bestandteil des Origi-

nalprotokolls erklärt. 

 

 

 

 

 9. Einzelhandelskonzept, Fortschreibung 2018 

Vorlage: BV 2018 0718 
  

  

Herr Apel regte in diesem Zusammenhang an, bei den im Konzept genannten 

Entwicklungspotentialen und Zielen für den Ortsteil mehr Spielraum walten zu 

lassen. Sollte z.B. ein textilverarbeitendes Unternehmen im Ortsteil die Ein-

richtung eines Outlets wünschen, sei diese Ansiedlung wegen des zentrenrele-

vanten Kernsortiments nach dem Einzelhandelskonzept nicht vorgesehen. So 
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etwas dürfe aber nicht von vornherein ausgeschlossen werden. Die Ortsrats-

mitglieder stimmten seiner Auffassung zu. 

 

Antwort der Stadtplanungsabteilung: 

Die Anregung wird zusammen mit ggf. weiteren noch eingehenden Anregun-

gen im Anschluss an die Beteiligung der Öffentlichkeit und der Behörden bear-

beitet. 

 

 

Einstimmig fasste der Ortsrat folgenden empfehlenden 

 

 

Beschluss: 

 

Dem Entwurf des Einzelhandelskonzeptes wird zugestimmt. 

Die Verwaltung wird beauftragt, den Entwurf des Einzelhandelskon-

zeptes parallel zur Anhörung der Ortsräte für 2 Wochen öffentlich 

auszulegen und eine Beteiligung der Behörden durchzuführen.  

 

 

 

 

 

 10. Anfragen gemäß Geschäftsordnung 
  

  

 

 

 

 10.1. Anfrage der SPD-Fraktion im Ortsrat Ramlingen-Ehlershausen vom 

25.10.2018 - Ausbau von Glasfaserleitungen für schnelleres Internet 

Vorlage: F 2018 0744 
  

  

Herr Meller hat noch Klärungsbedarf und wird sich in dieser Angelegenheit 

direkt mit der Abteilung für Wirtschaftsförderung/Liegenschaften in Verbin-

dung setzen.  

 

 

 

 

 

 11. Anfragen und Anregungen an die Verwaltung 
  

  

K E I N E         

 

 

 

 Einwohnerfragestunde 

  

Siehe Anlage 4 
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Geschlossen: 

 

 

 

 

 

Stadtrat Ortsbürgermeisterin Protokollführerin 
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